

29.08.2012

Les Nouvelles de Rambouillet

Culture • Charalambos Pétilinos au Salon des Écrivains

Un Chypriote qui aime **Rambouillet**

Lorsque le drapeau chypriote a été hissé sur le rond-point Jean-Monnet, Charalambos Pétilinos a représenté l'ambassade de Chypre. Rambolitain depuis 2006, il sera aussi au salon des écrivains.

NATIF du village chypriote de Paphos (à 180 km à l'ouest de Nicosie), Charalambos Pétilinos est un amoureux de la culture française. «L'image de la France, pays des droits de l'homme, est très bonne à Chypre et j'ai appris le français au lycée à partir de la 4^e. J'ai suivi ensuite des études supérieures d'histoire et de lettres grecques à Lyon, puis un DEA d'histoire byzantine à Paris.»

Erudit et passionné dans ces domaines, il est auteur de plusieurs ouvrages édités chez L'Harmattan. Les derniers sont *Byzance, la naissance de l'Empire ; IV^e-VI^e siècles* ainsi que *Union européenne, la présidence chypriote et la question turque*. Des ouvrages qu'il dédicacera au salon des écrivains, le dimanche 16 septembre, à la salle Patenôtre.

Au salon organisé par "Arts & Lettres", il présentera aussi ses livres précédents : *Chypre - Turquie, perspectives géopo-*

litiques et Du paganisme au christianisme, l'exemple de Chypre, également édités chez L'Harmattan.

Mais comment Charalambos Pétilinos est-il arrivé à s'installer à Rambouillet ? Il répond qu'il



◆ Charalambos Pétilinos dans son bureau à l'ambassade.

est tout simplement tombé amoureux de cette belle région, après être tombé déjà amoureux d'une belle Française. «Lorsque j'étais étudiant à Lyon, j'ai connu Claudine, qui est de Beaune et nous avons aujourd'hui trois enfants. Tous ont étudié au lycée Bascan et l'aîné est à l'IUT de Chartres». Après Lyon, Charalambos a habité à Paris. Il a été enseignant à Noisy-le-Grand avant de travailler, à partir de 1989 à l'ambassade de Chypre et jusqu'en 1995.

Il a travaillé ensuite pour l'ambassade mais à Strasbourg et à Genève, jusqu'en 2005.

«En 2005, je suis revenu travailler à l'ambassade à Paris et j'ai cherché une maison dans la ré-

sollicité pour des conférences sur Chypre, tout comme l'ambassadeur Marios Lyssiotis et Anna Papasava (qui était également venue à Rambouillet pour hisser le drapeau de son pays). C'est qu'il y a énormément de choses à dire sur cette île qui est un peu plus grande que la Corse.

Chypre liée à la France

«Mais Chypre a été plus longtemps française que la Corse et Nice», explique le Rambolitain, «puisqu'elle a appartenu aux seigneurs du Poitou de 1192 à 1479.» La situation géostratégique de Chypre (à 150 km d'Israël et 100 km de la Syrie) explique que cette île, qui d'après le mythe a vu la naissance d'Aphrodite, a intéressé les Mycéniens 2500 ans avant JC, puis Alexandre le Grand, les Égyptiens, Richard Cœur de Lion, les Templiers, les seigneurs du Poitou (dont Hugues III de Lusignan), les Vénitiens (en 1471), les Ottomans, les Britanniques (en 1878), jusqu'à l'indépendance acquise en 1960. Chypre compte rebondir avec l'Europe et avec son projet de réunification de l'île, basé sur une fédération bicommunautaire.

Bernard Delattre

Le challenge de la présidence de l'UE

Pour les Chypriotes, les six mois de présidence de l'Union européenne sont un vrai challenge et Charalambos est très